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Procès-verbal de la réunion régulière du conseil d’école de l’École secondaire 

Michelle-O’Bonsawin 

tenue en mode présentiel dans la cafétéria de l’école 

le mercredi 18 octobre 2023 à 17 h 30 

 

Présences : Francis Cronier-Thériault, Geneviève Lip, Heidi Pirbhai (élève), Chantal 

Agbahungba, Ichraq Ayad, Danielle Carbonneau, John Di Fruscia, Ginette Fisher, 

Robert Knox, Stephane Paris, Heidi Pospisil, Jonathan St-Germain, Luc Tremblay 

Observateurs : Evie Da Silva (élève) 

Absences : Jean-Charles Brau, Thierry Gervais, Natalia Rockcliffe 

 

1. Mot de bienvenue et reconnaissance du territoire à 17 h 30 

Francis souhaite la bienvenue à tous et à toutes. Il lit la reconnaissance du territoire. Il 

mentionne le beau début d’année qui a eu lieu à l’école et souligne le moment important 

qui est la toute première réunion du Conseil d’école de l’École secondaire Michelle-

O’Bonsawin. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Francis propose d’ajouter la permission de sortir pendant le dîner pour les élèves de la 

7e et 8e année. 

Proposition 18102023.01 

Luc Tremblay propose, appuyé par Chantal Agbahungba, que l’ordre du jour soit adopté. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

3. Présentation des membres 

À tour de rôle, les membres se sont présentés au groupe et ont partagé leurs 

expériences et leurs souhaits pour ce conseil d’école. 

 

4. Identification des membres de l’exécutif 

Proposition 18102023.02 
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Robert Knox propose, appuyé par Heidi Pospisil, que Stéphane Paris et Chantal 

Agbahungba siègent comme co-présidents, que Ichraq Ayad siège comme trésorière et 

que la secrétaire est un membre différent à chaque réunion : 

• 18 octobre : Geneviève Lip 

• 21 novembre : Heidi Pospisil 

• 16 janvier : Luc Tremblay 

• 5 mars : Danielle Carbonneau 

• 7 mai : Ginette Fisher 

• 11 juin : Robert Knox 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

5. Rapport de la présidente et de la vice-présidente du Conseil des élèves 

Heidi Pirbhai et Evie Da Silva ont partagé les activités qui ont eu lieu depuis le début de 

l’année scolaire : l’élection du Conseil des élèves exécutif au camp d’intégration de la 9e 

année au YMCA Cedar Glen, la création de divers comités y compris le comité artistique 

dirigé par Safiya Abukar, le comité culturel dirigé par Anisah Diaby-Laguerre, le comité 

environnemental dirigé par Sophie Des Rosiers, le comité sportif dirigé par Liam Rajab, 

le comité social dirigé par Eloise Ellul et l’équipe technique dirigé par Nathan Mathew. 

Elles ont partagé les succès vécus avec la journée franco-ontarienne, la journée chaque 

enfant compte, la journée mondiale des enseignants, le Toronto Womens Run, le 

Marchethon Terry Fox, la première assemblée d’école mensuelle, et finalement ont 

expliqué les préparations prévues pour les activités en lien avec l’Halloween (halloween-

o-grammes, maison hantée, défilé et compétition de costume). 

 

6. Rapport de la direction 

Remerciements 

Francis Cronier-Thériault a souligné l’engagement du personnel de l’école, qui malgré 

les défis multiples d’une ouverture d’école sont très engagés. Il a remercié l’implication 

du Conseil des élèves et du Conseil des parents. 

Édifice 

L’édifice est prêt à accueillir les élèves, et ce depuis le premier jour d’école. Il reste 

toujours certains locaux à terminer (local d’informatique, salle d’haltérophilie, etc.) mais 

les élèves sont bien accueillis, en sécurité, au quotidien. 

Ressources humaines 
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Il reste deux postes à combler : une suppléance à long terme pour appuyer le 

département d’éducation spécialisée et un concierge en chef. 

Pédagogie 

Tous les enseignants ont des Teams afin de partager les devoirs, travaux, dates 

d’échéances avec les élèves. Les parents peuvent aussi y accéder avec le mot de 

passe de leur enfant. 

PPIMI 

En lien avec le plan de prévention et d’intervention en matière d’intimidation, tous les 

élèves de l’école vivront des ateliers avec l’Organisation Get Real. 

Bulletins 

Les bulletins de progrès et les bulletins de mi-terme du secondaire seront envoyés à la 

maison le lundi 20 novembre. Il y aura des rencontre parent-enseignant uniquement 

pour le secondaire le mardi 28 novembre à travers la plateforme Teams. Les rendez-

vous devront être pris sur Guichet Viamonde. 

Sports 

Geneviève Lip, qui est aussi la directrice athlétique cette année, a partagé les divers 

sports offerts. Pour la saison d’automne du TDCAA, il y a : Cross-Country Novice Coed, 

Basketball Filles Junior et Flag Football Garçons Junior. Pour les élèves de 

l’élémentaire, il y a la possibilité de participer à une équipe de hockey qui participera au 

tournoi des grands lacs et il y aura aussi des équipes de soccer et de volleyball qui 

participeront à des tournois par invitation. Détails à venir. 

 

7. État des finances du Conseil d’école 

Le conseil d’école a présentement un budget de 425 $. Ceci devra être appuyé par des 

levées de fonds à venir. 

 

8. Activités du Conseil d’école 

Francis Cronier-Thériault souhaite que trois comités soient formés : un comité de levée 

de fonds, un comité d’activités communautaires et un comité d’accueil pour les 

nouveaux arrivants. 

 

9. Varia 

Permission aux élèves de l’élémentaire de sortir pendant le dîner 

Proposition 18102023.03 
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Luc Tremblay propose, appuyé par Stéphane Paris, que le statuquo demeure, ce qui 

veut dire que les élèves de l’élémentaire n’aient pas le droit de quitter le campus 

pendant le dîner. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

L’horaire des réunions 

Il y aura cinq autres rencontres pour l’année scolaire 2023-2024, donc six en tout. Les 

prochaines dates sont : 

• 21 novembre 2023 

• 16 janvier 2024 

• 5 mars 2024 

• 7 mai 2024 

• 11 juin 2024 

Elles vont toutes débuter à 18 h. 

 

Page Facebook 

Ginette Fisher a demandé si l’école pouvait faire la promotion de la page Facebook des 

parents de l’école pour que celle-ci soit une plateforme de partage d’informations. 

Francis Cronier-Thériault a dit qu’il est préférable que les parents s’adressent 

directement à la direction ou aux membres du personnel enseignants s’ils ont des 

questions ou des inquiétudes et que c’est important qu’un membre du conseil d’école 

surveille la page afin qu’il n’y ait pas de propos diffamatoire ou irrespectueux.  

 

10. Levée de l’assemblée 

L’assemblée est levée à 19 h 30. 

 


